## PODEMOS.

### A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo previsto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, **D. PABLO BUSTINDUY AMADOR** del Grupo Parlamentario **PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA**, plantea al Gobierno la siguiente:

#### PREGUNTA CON RUEGO DE RESPUESTA POR ESCRITO

#### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

El asesinato de Berta Cáceres, cofundadora del Consejo Cívico de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras (COPINH) y defensora del medioambiente y de los derechos indígenas el 3 de marzo es otro drama más que sacude a Honduras y que no deja indiferente a los partidarios de los derechos humanos y de la lucha contra la impunidad y la corrupción en Centroamérica.

Lamentablemente, no se trata de un homicidio puntual sino que viene enmarcado en una tendencia regional especialmente visible en Honduras, el país con mayor número de homicidios del mundo según la ONU –con referencia al total de su población– entre 2010 y 2014, que afecta tanto ciudadanos anónimos como a destacados activistas y defensores de los DDHH ante el silencio total y una preocupante inacción por parte de las autoridades locales.

En un contexto general de delincuencia y violencia, los defensores y defensoras de los derechos humanos, los líderes indígenas, campesinos y afrodescendientes inmersos en conflictos de tierras, los activistas LGBTI, los funcionarios y funcionarias de la administración de justicia y los periodistas son objeto de violencia e intimidación por parte de agentes del Estado y de delincuentes como represalia por su labor. La debilidad del sistema de justicia penal y la corrupción contribuyen día a día a la existencia de un clima de impunidad generalizada ante dichos abusos.

Ante esta preocupante situación, planteamos al Gobierno las siguientes:

#### **PREGUNTAS**

- 1.- ¿Ha manifestado el gobierno español su preocupación por la vulneración de derechos humanos en Honduras y en concreto por la muerte de la activista Berta Cáceres?
- 2.- ¿Con qué medidas concretas fomenta España en sus relaciones con las autoridades y el pueblo hondureño los derechos humanos en ese país y la lucha contra la impunidad?

# PODEMOS.

- 3.- ¿Qué actividad o gestión relacionada con la materia tiene previsto realizar el Ministro en funciones de Asuntos Exteriores en su próximo viaje a Honduras¹?
- 4.- ¿Está fiscalizando el Gobierno que ninguna empresa española en la región esté participando, directa o indirectamente, en ese tipo de vulneraciones?

Congreso de los Diputados, Madrid, 8 de marzo de 2016.

**PABLO BUSTINDUY AMADOR** 

Diputado del Grupo Parlamentario Podemos-En Comú Podem-En Marea

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> http://www.eleconomista.es/economia/noticias/7397489/03/16/Margallo-ve-en-el-Brexit-la-oportunidad-de-oro-para-que-Espana-sea-el-socio-privilegiado-de-EEUU-en-la-UE.html